

HOMENAJE A EL MUNDO*

José María Bravo Betancur

Hace veinticinco años... con estas palabras se inició hace algunos días, una serie de cápsulas históricas en el periódico *El Mundo*, en la ya tradicional columna Notas Económicas del habitual columnista de este periódico doctor Humberto López López. Qué bueno es constatar que se toma conciencia sobre el pasado histórico, sobre la labor que tenemos que llevar a cabo todos y cada uno en este presente que mañana será pasado, lo que contribuye a conformar y consolidar esa historia que vamos realizando y que debemos conocer y mantener fresca.

Llevar la historia al papel, es hasta cierto punto perpetuarla. Evitar que los acontecimientos del presente y del futuro, opaquen o interpreten inadecuadamente lo que en muchos casos es la razón de nuestro presente, de nuestras actuales circunstancias.

Conscientes de todo lo anterior, es muy grato para la Academia Antioqueña de Historia rendir un sentido homenaje al periódico *El Mundo* de Medellín, en esta tarde de abril de 2004 en nuestra Sala de Fundadores; este diario, dirigido con gran acierto por el destacado ingeniero

* Palabras del ingeniero José María Bravo Betancur, Presidente de la Academia Antioqueña de Historia, en el homenaje de la Academia al Periódico *El Mundo* de Medellín, con motivo de sus veinticinco años de fundación.

Guillermo Gaviria Echeverri, se ha dedicado con toda su inteligencia y amplios conocimientos, a dar un testimonio del acontecer, dejando por escrito aspectos muy importantes de la historia reciente, que serán de gran beneficio para que los estudiosos e investigadores, den testimonio fiel de un cuarto de siglo de hechos y circunstancias que quedaron inscritos en nuestra memoria histórica.

En aquel tiempo... relatos publicados en *El Mundo*, hemos encontrado una muy bien lograda síntesis de lo que ha sido la historia de este ya maduro periódico. Allí se anotó, entre otras cosas, lo siguiente:

Corría el año de 1977. El periódico *El Correo* había dejado de circular y Antioquia había perdido vocería al quedar con un solo diario: *El Colombiano*. Desde hacía 30 años no se fundaba un periódico en Antioquia (...) El partido liberal en Medellín no tenía diario impreso y el monopolio de la palabra era dañino. En febrero de ese año se inició la gestación del nuevo periódico. Inicialmente con mucha timidez. En el 78 la iniciativa tomó fuerza y se conformó el primer grupo promotor: Darío Arismendi, Raúl Aguilar, Álvaro Uribe Moreno, Humberto López, Juan Manuel del Corral. Álvaro Mora Soto y Gabriel Poveda Ramos iniciaron los estudios de factibilidad. La meta era nacer en el 78, coincidente con los Juegos Centroamericanos y del Caribe, pero no había plata todavía. En aquel tiempo...hace 25 años.

Qué bueno es para nosotros en la Academia, ver que nuestros actuales Académicos Raúl Aguilar Rodas y Gabriel Poveda Ramos fueron parte esencial en este nacimiento del periódico.

Hace 25 años... la cultura vibraba ante el nacimiento del nuevo diario.

En solemne acto inaugural realizado el 19 de abril de 1975, el entonces Presidente de Colombia doctor Gabriel Turbay, puso en marcha la rotativa para imprimir el primer ejemplar, rotativa que no ha dejado de entregar a sus lectores en forma continua su mensaje matinal diario. La edición por sus dimensiones y tiraje, sólo vio la luz en la tarde del día 20 de abril.

Pasaron los años y no faltó la crisis cuando el periódico iba a cumplir sus doce años; fueron los momentos durante los cuales esa crisis económica que empezaba a sentir el país, puso en jaque a esta Empresa. Pero no

faltó el personaje antioqueño iluso y creyente de lo que representaba el periódico. Ese personaje fue el ingeniero Guillermo Gaviria Echeverri, quien hizo el milagro deseado cuando adquirió el control del periódico *El Mundo* en 1994. Así lo anotó el columnista: *Enderezar la nave fue una gestión de titanes. Sin ella, hoy no habría 25 años para celebrar. En aquel tiempo...*

Hace 25 años que apareció la primera edición del periódico *El Mundo* de Medellín, hecho que estamos celebrando con gran alegría. Es nuestro deseo, que este importante medio de difusión del diario quehacer, perdure en el tiempo con la integridad que Guillermo Gaviria Echeverri y sus colaboradores han marcado su recorrido histórico.